



**Con la temporada llega la deliciosa tradición y el sabor del fiambre a Guatemala con Walmart**

## **Ganador del Premio Literario Monteforte Toledo Carlos Calderón del Cid, cuento 2024**



## **Últimas noticias**

### **Campaña de Vacunación en Acción contra la Polio y el Sarampión para la niñez**





## Progreso de semilla de maíz mejorada

En una aldea ubicada en las Jalapas, El Júcaro, Departamento de El Progreso, Guatemala, siendo visitada por la viceministra de Seguridad Alimentaria y Nutricional (VISAN), Klemen Gamboa, esto con el fin de constatar el progreso y resultados de la entrega de semillas de maíz mejorada ICTA B7, siendo estas entregadas al agricultor Juelver Pereira.

Pereira recibió las semillas de maíz dos meses atrás, cuando el personal del Departamento de Agricultura Urbana de la Dirección de Apoyo a la Producción Comunitaria (DAPCA) hizo entrega de esta a 60 agricultoras y agricultores. Pereira fue uno de los favorecidos con la simiente, con el objetivo de mejorar su productividad.

La viceministra destacó la importancia de esta variedad de cultivo, siendo que esta fue especialmente diseñada para resistir la sequía y aumentar la producción en condiciones climáticas desfavorables, buscando garantizar una mayor productividad para la agricultura familiar.

Esta es una de las acciones, para garantizar la seguridad alimentaria en las comunidades.



El agricultor Pereira aprovecho esta visita de la funcionaria para brindar su agradecimiento, así como el apoyo, brindados por el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA), junto al Departamento de Agricultura Urbana de la Dirección de Apoyo a la Producción Comunitaria (DAPCA), especialmente hacia las visitas técnicas, junto al acompañamiento hacia le proceso de siembra y posterior desarrollo de la milpa.

Esta iniciativa, impulsada por el MAGA por medio del VISAN, demuestra el compromiso del Gobierno de Guatemala para apoyar a las y los pequeños productores, con el propósito de fortalecer la agricultura familiar en Guatemala.

## Jornada de servicios integrados en Palestina de los Altos, Quetzaltenango



### Jornada Móvil de Servicios Integrados

SERVICIOS DE EXTRANJERÍA Y CONTROL MIGRATORIO

Martes 08 a Jueves 10 de octubre  
8:00 a 16:00 horas  
Viernes 11 de octubre  
8:00 a 12:00 horas  
Complejo Municipal



Desde el próximo martes 08 al viernes 11 del presente mes, se realizará la décimo sexta Jornada Móvil de Servicios Integrados contando con la participación de 20 instituciones gubernamentales que atenderán a la población de Palestina de los Altos, Quetzaltenango.

El instituto Guatemalteco de Migración (IGM) estará proporcionando información sobre servicios migratorios a extranjeros residentes en este departamento de Guatemala.

Siendo entre ellos los requisitos para la obtención de residencias temporales o permanentes, actualizaciones de datos y solicitudes de visas, junto con ofrecer información sobre los procesos de solicitud de certificación de arraigos y movimientos migratorios en línea.

La jornada tendrá lugar en el Complejo Municipal de esa localidad y, en esta ocasión, estará disponible los martes 08, miércoles 09 y jueves 10 de octubre de 8:00 a.m. a 4:00 p.m. El viernes 11, el horario de atención será de 8:00 de la mañana a 12:00 del mediodía.



## Greeci Yeliana en su World Tour

El gran concierto será el 6 de diciembre en Explanada Cayalá.

Las marcas que apoyan: Claro, Honor, Coca Cola, BAC y Cerveza Gallo.

• **Boletos disponibles:**  
en ticketasa.gt



## Ganador del Premio Literario Monteforte Toledo Carlos Calderón del Cid, cuento 2024

Fundación Paiz orgullosamente anuncia que el relato, **Las Minervas** brindado por **Carlos Calderón del Cid**, ha sido galardonado con el **Premio Literario Monteforte Toledo, Cuento 2024**.

Este certamen, que año a año rinde homenaje hacia las mejores plumas centroamericanas, contando este año con la participación de 502 personas de toda la región.

Siendo que este año; El 70% de los participantes provinieron de Guatemala, el 12% de El Salvador, el 4% de Honduras, el 7% de Nicaragua, el 6% de Costa Rica y el 1% de Panamá.



*“Este premio no solo reconoce el talento de los escritores centroamericanos, sino que también resalta la importancia de dar voz a las historias que reflejan la realidad de nuestra región. La narrativa de Carlos Calderón del Cid es un ejemplo brillante de cómo la literatura puede servir como un espejo de nuestra sociedad”,* resaltó Sonia Hurtarte, directora ejecutiva de Fundación Paiz.

### Trayectoria del ganador

Carlos Calderón del Cid, de 29 años, es originario de Guatemala y cuenta con una notable trayectoria en el ámbito literario. Ha ganado el Premio BAM Letras en 2016 y el Certamen Centroamericano de Cuento Carátula en 2023. Es Ingeniero ambiental graduado por la Universidad de San Carlos de Guatemala (USAC), con una maestría en Ecología y un doctorado en Ecología y Evolución. Actualmente reside en Brasil, donde realiza estudios en Macroevolución y trabaja como técnico

*“La literatura de Mario Monteforte Toledo me dio un primer impacto de un mundo indígena y mestizo conviviendo en la realidad. Él junto a otros escritores como Augusto Monterroso, Jorge Luis Borges, Julio Cortázar fueron mis primeras aproximaciones con la literatura.*

*En el 2022 participé en el certamen con otro cuento, pero no fue elegido. Uno no tiene que desistir. Ahora que gané me sentí muy bien, lo que más me interesa es poder tener la difusión que tiene el premio y proyectar mi obra a otro nivel”,* explicó Carlos Calderón del Cid.



El jurado calificador destacó **Las Minervas** debido a su poderosa narrativa, siendo centrada en una conversación telefónica entre dos hermanos que reflexionan sobre la muerte de un joven, Santiago Pérez Sajbochol.

A través de esta conversación, se exploran temas como la justicia, la violencia y el impacto emocional de estos eventos en la vida cotidiana, ofreciendo una perspectiva crítica sobre la realidad social. La estructura del cuento, intercalada con un informe policial, crea una tensión única que invita al lector a cuestionar la verdad detrás de los hechos.

Además del cuento ganador, Fundación Paiz reconoció el talento de los finalistas de la edición 2024 del certamen:

1. Carlos Rafael Meza Martínez – A salto de Mata (Guatemala)
2. José Javier Gálvez Hernández – No sabría estar en otro lugar (Guatemala)
3. Mauricio Ernesto Reyes Romero – El otoño es perfecto en New York (El Salvador)
4. Flor Elisa Aragón Bosworth – La rampa (El Salvador)
5. Ronald Gerardo Hernández Campos – Estragos (Costa Rica)
6. Álvaro Sánchez – La corriente (Guatemala)





## Guatemala busca mantener la certificación de eliminación de la polio y el sarampión, a través de la vacunación masiva

Manteniendo la certificación de eliminación de la Polio y el Sarampión, Guatemala se encuentra avanzando en las acciones de la administración de un refuerzo adicional de las vacunas contra la Sarampión, Paperas y Rubéola (SPR) y la Poliomielitis (OPV) a todas las niñas y niños de entre 2 a 5 años.

El avance de la Campaña de Vacunación en Acción, contra la Polio y el Sarampión, siendo esta ampliada al 26 de octubre, siendo esto dado a conocer en la Plaza El Sagrario, siendo que en este lugar se llevó a cabo una jornada de vacunación con dos brigadas de personal de la Salud.

Este es un esfuerzo del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS) con el apoyo de la Organización Panamericana de la Salud / Organización Mundial de la Salud (OPS/OMS), el Centro para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC) y Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF).

Durante este evento, se contó con la participación del ministro de Salud, Dr. Joaquín Barnoya, explicando que las primeras ocho semanas de la Campaña de Vacunación en Acción ha logrado administrar esta dosis en refuerzo adicional al 84% de la población de 2 a 5 años, siendo traducido en más de 1 millón 174 mil niños quienes han recibido esta protección, pese a ello, aun hace falta llevar inmunización a más de 200 mil niños.

El ministro hizo énfasis en que los salubristas, quienes están en los territorios haciendo esfuerzos importantes de hogar en hogar, acercando estos servicios hacia la niñez para que esta sea vacunada, junto con los servicios de salud y el apoyo hacia las madres y padres de familia.



“Guatemala ha logrado vacunar a más de 1 millón de niños, lo que representa el 80% de la población objetivo. Sin embargo, aún queda un tramo importante para alcanzar el 95% de cobertura, meta que nos asegurará la protección necesaria para nuestras comunidades”. Menciona la Dra. Lilian Reneau, la Representante de la OPS/OMS en Guatemala.

Más de 1 millón 174 mil niños han sido vacunados con esta dosis de refuerzo adicional, lo que refleja que las vacunas son seguras, de calidad y además gratuitas. Esta campaña busca proteger a los niñas y niños, asegurarles un futuro saludable y mantener a Guatemala libre enfermedades mortales como la polio y el sarampión.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## Ministerio de Comunicaciones entrega proyecto en Jalpatagua, Jutiapa



Realizando un esfuerzo para mejorar la conectividad vial y fortalecimiento al comercio internacional con El Salvador, el Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), entrego la reposición de la carretera de ruta CA-08, tramo Jalpatagua – Valle Nuevo, siendo que esto beneficiara de manera directa a mas de 31,500 personas, siendo esta parte de la atención a la calamidad pública ocasionada por la tormenta Julia, Decreto 50-2022

El acto de entrega de la obra fue encabezado por el ministro de Comunicaciones, Félix Alvarado; el diputado Marvin Zepeda; autoridades locales, la Gobernadora del Departamento de Jutiapa, Diana Zepeda; el alcalde Municipal de Jalpatagua, Armando Vásquez, y otros alcaldes, además de miembros de la comunidad beneficiada, quienes mostraron su satisfacción con la habilitación de un proyecto que había quedado suspendido desde el 2023.



Esta reposición del tramo tiene un impacto significativo para Jalpatagua y sus alrededores, al conectar con la frontera con El Salvador y con áreas de producción minera. Aproximadamente el 80% de la población de Jalpatagua depende de esta vía para sus actividades comerciales y agrícolas. Además de mejorar la infraestructura de transporte, el proyecto fomenta el desarrollo agrícola y fortalece el comercio internacional, contribuyendo al crecimiento económico, tanto local como nacional.



**7 OCT | 8:00 - 12:30 hrs**  
 Hotel Barceló, Salón Las Naciones  
 Ciudad de Guatemala



Un evento organizado por Nestlé con el apoyo de:

## Feria de empleo inclusiva para personas discapacitadas “Conectando Capacidades”

Con el compromiso firme de impulsar la inclusión laboral y promover la diversidad en el área profesional, la colaboración con el Ministerio de Trabajo y Previsión Social, el Consejo Nacional para la Atención de las Personas con Discapacidad (Conadi), CentraRSE, Open Marketing; Nestlé invita a todas las comunidades a formar parte de esta feria de empleo, “Conectando Capacidades”.

**Este evento se realizará el lunes 7 de octubre, de 8:00 a 12:00 horas, en el Hotel Barceló, 7 avenida 15-45 zona 9, Ciudad de Guatemala.**

Siendo un esfuerzo multisectorial, **“Conectando Capacidades”**, reúne a mas de 20 aliados quienes se han unido a Nestlé para brindar mejores oportunidades laborales para las personas con discapacidad en Guatemala, siendo estos: Coca-Cola, Walmart, CB Center Guatemala, DHL, Contacto Humano Grupo Consultivo, Cinépolis, Cibus Holdings, McDonald’s, Interbanco, Cementos Progreso, Contrata-me Guatemala, Cervecería Ambev, PersoPro, Pizza Hut, Intcomex, Telus Internacional, EEGSA, Bantrab y G&T.

*“Queremos invitar a todas las personas a unirse a esta feria de empleo, a explorar las vacantes disponibles y ser parte de una iniciativa que busca derribar barreras y fomentar la inclusión. Esperamos verlos este lunes 7 de octubre y construir juntos un futuro laboral más inclusivo y diverso. ¡No se pierdan la oportunidad de ser parte de este gran evento!”* expresó Patricio Astolfi, director general de Nestlé Guatemala.





## Con la temporada llega la deliciosa tradición y el sabor del fiambre a Guatemala con Walmart

Buscando cumplir con su propósito de ofrecer precios bajos para las diversas familias, así como apoyar el hecho de que vivan mejor, Walmart en todos sus formatos: Walmart, Supermercados Paiz y Maxi Despensa, buscando ser el epicentro del sabor durante las tradiciones culinarias más esperadas por los guatemaltecos, **El Fiambre**, ofreciendo una variedad espectacular de productos, Walmart busca convertirse en el área preferida para que las familias chapinas realicen sus compras y disfruten juntos esta especial temporada.

Al ser conscientes de la importancia de la temporada de fiambre para los guatemaltecos, Walmart reafirma su compromiso de brindar a los clientes y sus familias diversos productos de alta calidad a los mejores precios, junto a una experiencia de compra diferente y memorable. Esto gracias a que en 68 puntos de venta, Walmart, en colaboración con marcas como Toledo, Perry, Capistrano y Coca-Cola, llevarán a cabo diversas actividades que enriquecerán esta tradicional celebración.

*“Entendemos que, aunque el comportamiento de compra de nuestros clientes en Walmart, Paiz y Maxi Despensa es similar, cada cliente que visita nuestros diferentes formatos de supermercados tiene sus particularidades. Por eso, en 2024, quisimos presentar iniciativas personalizadas para cada uno, garantizando una experiencia única, y así crear una conexión más auténtica y estratégica con nuestros clientes y marcas patrocinadoras”,* destacó Evelyn Lam, Gerente de Operaciones de Walmart Connect Centroamérica.



productos de las marcas participantes. Para conocer las fechas, ubicaciones de estas actividades y restricciones, se invita a los guatemaltecos a seguir las redes oficiales de Walmart, Supermercados Paiz y Maxi Despensa.

Adicionalmente, Walmart y Paiz ofrecerán su tradicional fiambre preparado, tanto rojo como blanco, en presentaciones de 1 y 2 libras, disponible desde el 27 de septiembre. Durante esta temporada, los clientes podrán disfrutar de una gran selección de productos, desde alimentos hasta artículos para el hogar, con descuentos de hasta un 25% en Walmart y sus cuatro formatos Paiz, Despensa Familiar y Maxi Despensa.

Del 4 al 26 de octubre, la empresa llevará a cabo una serie de eventos especiales en sus tiendas de todo el país. En Walmart, se entregarán 5,000 libras de fiambre durante una gira por sus 10 tiendas con una compra de tres marcas participantes, los clientes accederán a una degustación de media libra de fiambre.

Mientras tanto, Maxi Despensa organizará la *“Lotería del Sabor”* en 31 puntos de venta, ofreciendo a los clientes la oportunidad de ganar exclusivos premios, al presentar su factura con la compra de al menos tres

